

LA GUERRA LA GANARÁ EL PUEBLO

Pese a todo, y a la ayuda extranjera, el fascismo no dominará en España El proletariado se opondrá tenazmente a ser oprimido

NOTA EDITORIAL

En Londres y en Bilbao

Alemania e Italia, magnánimas, han acordado volver al Comité de no intervención, de Londres, y seguir tomando parte activa en el Comité de las costas y fronteras de España, sin aguarar las conversaciones del gobierno legítimo y de la Junta de Burgos. Como se sabe, el Foreign Office se unió al uno y a la otra, noticiando el nuevo acuerdo angloitalianoalemán y pidiendo el establecimiento de zonas de seguridad, para los buques de guerra contrabandistas. Además, avisó a ambos que las escuadras de las cuatro naciones que nos vigilan, serían solidarias y que, en caso de agresión, después del ejercicio del derecho legítimo de defensa, los cuatro gobiernos ingles, francés, alemán e italiano se ponían de acuerdo acerca del castigo, tomando en consideración la propuesta de la nación agredida, como base de sus resoluciones.

Como podrá verse, el arreglo no puede ser más lamentable. El bombardeo de Almería queda nupite, y, además, servirá de precedente para otros atentados análogos. Todo se sacrifica al deseo de que sigan representadas en el Comité de Londres Italia y Alemania, naciones cuyos ejércitos de invasión operan como delirantes en el territorio de España. El hecho de que a la vez que luchan contra los republicanos españoles, muchos miles de hombres envían por ruinas y muros, con un enorme material de destrucción, las costas de ambos Estados que vigilan el litoral levantino de nuestra patria, es de tal modo asombroso, que seguramente causará la estupefacción de los historiadores futuros. Y es que jamás se había negado, en política internacional, a tales extremos, desde el reparto de Polonia, no se había visto nada análogo, como no fuera la conquista de Abisinia.

La "Pravda", de Moscú, comentando la situación determinada por el incidente de Ibiza y el bombardeo de Almería, dice:

"Las fuerzas de tropa alemanas en territorio español se evalúan en 25 a 30.000 hombres. Se han trasladado de Alemania al territorio ocupado por los facciosos por lo menos 150 tanques, 350 aviones y cerca de 550 baterías, entre ellas ciento cincuenta cañones antiaéreos y aproximadamente 200 cañones antitanques.

"No hay duda de que la mayoría de los medios técnicos de guerra alemanes y de las tropas especializadas, sobre todo pilotos, se encuentran actualmente en el frente Norte, en el sector de Bilbao. Un importante contingente de tropas alemanas y de material bélico alemán se encuentran también en el frente Sur, en el sector de Córdoba, donde hace poco han tomado parte activa en la ofensiva contra Pozoblanco y Almadén, distrito riquísimo en mercurio y que el general Franco ha concedido al capital alemán por novena y a nueve años. También hay fuerzas considerables ante Madrid, donde, sobre todo, se ha "distinguido" el regimiento antiaéreo de Goering, así como la artillería alemana pesada, que continuamente bombardea la población de Madrid."

... Añadamos a este balance de las actividades bélicas alemanas en España las correspondientes al "duce". Como se sabe, pasan de 60.000 los italianos que pelean al lado de Franco en España y el material llegado de Italia para los rebeldes es enorme...

Y mientras en Londres se negociaba para que Italia y Alemania volvieran al famoso Comité de No Intervención, alemanes e italianos seguían ayudando a los facciosos. He aquí algunos párrafos de la nota que el Delegado del Gobierno vasco en París, señor Picavea, ha enviado a la Prensa:

"Como representante de mi Gobierno, afirmo que en el puerto de Pasajes, a diez kilómetros de la frontera francesa, cinco vapores alemanes y uno belga han desembarcado estos últimos días una gran cantidad de material de guerra y sin el menor estímulo, cómo lo prueba el hecho de que los cañones estuviesen cubiertos por una simple lona. La superchería del Control es cada día más evidente."

"Zonas de seguridad para los barcos alemanes e italianos que convoyan, escoltan y auxilian a los buques piratas de los facciosos cuando bombardean nuestros litorales mediterráneos! ¡Francia, Inglaterra, Alemania e Italia, solidarias en caso de incidente!... ¡Y Bilbao, atacado español y bárbaramente por la Aviación, la Infantería y la Artillería del "duce" y del "führer"!"

Si las generaciones futuras, cuando lean en sus libros de Historia, la parte correspondiente a la guerra española de 1936 y 1937, no comprenderán. Porque hay cosas incomprensibles...

Labor del S. R. I.

Niños enviados a México

Relación de nombres y edades de los niños que el Socorro Rojo Internacional ha incluido entre los enviados a México:

Antonio Bravo Fenón, 10 años; Cecilio Bravo Fenón, 12; Josefa Bravo Fenón, 9; Carmen Bravo Fenón, 7; Fernando Bravo Pizarro, 12; Carlos Palma Espada, 7; José Palma Espada, 9; Manuel Rodríguez Núñez, 11; Francisco Rodríguez Núñez, 8; Joaquín Rodríguez Núñez, 9; Trinidad Rodríguez Núñez, 6; Francisca Hitos Fernández, 8; José Fuentes García, 11; Enrique Sánchez Espoz, 11; Alberto Fuentes García, 9; Agustín Garridos Molina, 12; Juan Álvarez Espinosa, 12.

Miguel Marcos Martín, 12 años; Vicente Fuentes García, 8; Juan Montoya García, 11; Francisco Badía Ancejo, 9; Ángela Llorente Míñez, 9; Lorenzo Llorente Míñez, 8; José Rodríguez Sánchez, 8; Fernando Rodríguez Sánchez, 11; Consuelo Rodríguez Sánchez, 9; Rafael Flor Vázquez, 11; Josefa Fernández García, 8; Amparo Fernández García, 9; Julián Fernández García, 5; Margarita Fernández García, 11; José López Alarcón, 11; Antonio González González, 12; Enrique Torregrosa Tortosa, 10; José Llorente Vargas, 12; José María Douereuch Selles, 7; Francisco Sellar Mira, 11.

De los niños comprendidos en la relación que antecede, pueden enviarse a la correspondencia, para ser cursada hasta ellos y recibir noticias directamente de los mismos, al Comité Ejecutivo Nacional del S. R. I., sito en la calle de Montornés, número 1, de Valencia, donde todos sus familiares pueden recibir noticias del estado de los mismos.

Los niños españoles llegan a México

VERACRUZ.—Llegaron a esta ciudad los niños españoles, evacuados ante los bárbaros métodos fascistas.

Se hicieron cargo de ellos, en representación del Gobierno mejicano, el oficial mayor de la Secretaría de Relaciones Exteriores y el Subsecretario de Educación Pública.

El recibimiento que el pueblo mejicano dispuso a los evacuados, a su llegada al puerto, fué indescriptible. Se desarrollaron escenas conmovedoras y se vitoreó entusiastamente al pueblo español.

A su paso por Orizaba, Esperanza, Córdoba y Picazo, en dirección a México, las Agrupaciones obreras y todo el pueblo en general, prodigó a los pequeños cariñosamente.

El día 8 llegó la expedición a la capital de la República mejicana.

La estación y calles adyacentes estaban completamente llenas de personas, representaciones obreras y pueblo en general, que aclamó a los niños españoles con delirante entusiasmo. Estos fueron recibidos en la estación por el secretario de Educación Pública.

Al desembarcar, fueron conducidos a la Escuela de Hijos del Ejército, donde los niños pasaron el día entre fiestas organizadas en su honor y que

GLOSAS CATALANAS

Lenta, pacientemente, eso que hemos dado en llamar "espíritu público" y que tiene otros sustantivos menos nobles, pero más gráficos, va desmenujando el ambiente de moler y blandir y entregándose al dinamismo de un fervido estuero emocional. Tras las jornadas lebriles de julio, una embotadora lassitud, una traidora flojez colectiva parecía haber ceñado el ciclo de entusiasmo bélico de Cataluña.

El partidismo sindical, la manobra política, el proselitismo dogmático, llenaba el ámbito de la ciudad de fraus ologia mitinera, especulando con la simplicidad de las masas, métricas en los frentes de combate, los andros en lasustas del antifascismo, ofrendaban su vida en resuelta disposición heroica. El sentimiento místico de los fervorosos, cristalizaba en lo admirable empuje temerario hacia el peligro, para salvar la fé.

Mientras los unos convocaban en disputa la victoria mical, los otros vertían su generosa sangre por la perpetuación del triunfo.

Así se han sucedido los meses, hasta que, llamadas urgentes y rotundas, han deshecho la atmósfera pesada y depresiva, elevando el sentimiento de responsabilidad revolucionaria de los primeros días...

La reiteración alvosa del fascismo internacional, descargando sus obuses sobre Barcelona y extendiendo su arcano propósito destructivo a pueblos y masas, carentes de objetivo militar, ha ejercido una influencia decisiva en el ánimo de los más disciosos y retrae varios a la disciplina.

Hemos de pensar en nuestros desfinos.

El enemigo tiene una imponente capacidad agresiva y responde a organizaciones de tipo militar, cuya polidra rigidez le pone a salvo de críticas intempestivas y de extemporáneas actitudes personalistas. Su función, como masa artífice, es el automatismo incontrolable e incondicional, y el éxito de su eflicacia radica en la fuerza o voluntaria negación de cada individualidad componente. Su cohesión está sujeta a la obediencia. En la palabra DISCIPLINA el vocablo mibólico al que hay que sacrificarlo todo, hasta las exquisiteces más íntimas y selectas.

La falta de una voz autorizada en los medios sindicales tenía paralizada la unidad exigida por los acontecimientos y esa disciplina, que en el ejército es la mejor garantía de la victoria, contaba en Barcelona con una imponente masa de enemigos, que hostilizaban a sola enunciación. La ya vie-

pesada la espona del Presidente de la República.

El jefe del Estado, después de la comida, visitó a los muchachos españoles, acompañado del Secretario de Comunicaciones y del jefe del Departamento de Prensa.

El señor Cárdenas tuvo palabras de verdadero cariño por las inocentes víctimas de la agresión fascista internacional en España.

de adaptabilidad del proletariado catalán con las formas de alianza preconizadas desde la Prensa y la tribuna, se mantenía una vez más, o por menos a cuantas agencias se leaban en este sentido. No obstante, a espaldas de ciertos consuejos, la unidad se ha conseguido. De hecho, una confianza singular del todo de cada comarca ha desplazado la actitud de los intrasigentes, atropellando en su exacta justeza el valor de las palabras y dando a éstas el correspondiente a su latitud.

Ocho meses ha necesitado la masa obrera catalana para aceptar, sin reservas, unos valores que, en el fondo, carecían de un valor absoluto.

Ejército Popular, Mando Único, Disciplina, eran todavía, hace pocas semanas, expresiones verbales de una simbiología llena de no sabemos que más tenosismos inmutables mavelovas. Que nos animaban esta resistencia social, obraban con irresponsabilidad desesperante. Continuaban lamentablemente al Ejército Popular, el del Pueblo, con los ejércitos nacionalistas, defensores de los intereses particularistas, de la propiedad de los terratenientes y trustees de la industria.

Abrogación o como la que acabamos de señalar, hemos oído y leído muchas desde julio a estas fechas; pero, remanadas las pasiones, impuesta la población y tocando las consecuencias de tan disputados juicios, el momento de identificación genérica se ha operado, y, por razones que escapan al análisis, coinciden todos hoy en apoyar decididos la rápida realización de conjunto que reclaman los gobernantes.

Desaparición, anuladas las repugnancias dogmáticas y transformada la incertidumbre en una fuerza organizada, efectiva, se inicia una nueva etapa de comprensión y armonía en el proletariado catalán. Toma este su responsabilidad en la lucha y, sin olvidar su programa revolucionario, atien de punto a lo más importante: gana la guerra, y se apuesta a su útil, poniéndose a disposición de la Generalidad y bajo la dirección de los jefes del Ejército del Pueblo.

Alfredo RICART

La presencia de von Neurath en la capital de Rumania da lugar a que se manifiesten los estudiantes contra el fascismo

BELGRADO.—En esta capital se han manifestado públicamente los estudiantes. Mientras un grupo numeroso de éstos se estableció frente a la casa donde se alojaba von Neurath, dando golpes hostiles contra el hitlerismo y el fascismo, otro grupo se formó ante la Legación francesa, manifestándose en favor de Francia.

La Policía tuvo que intervenir, practicando algunas detenciones.